

Triunfo en nueve municipios, llave a la gubernatura

Resultados. Las localidades fueron pieza clave para la causa de Delfina Gómez Álvarez, ya que juntos aportaron 42.65 por ciento de los votos que obtuvieron Morena, PT y PVEM

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

De los 125 municipios que integran el Estado de México, nueve fueron pieza clave en el triunfo de Delfina Gómez, al aportar las votaciones más copiosas, que en su conjunto aportaron 42.65 por ciento de los 3.2 millones de sufragios obtenidos por Morena-PT-PVEM, con los que aseguran la gubernatura de la entidad más poblada del país, para el periodo 2023-2029.

Los municipios donde Morena obtuvo más de 100 mil votos y ganó la elección son: Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tecámac, Tultitlán y Chimalhuacán, pues junto con sus aliados, PT y PVEM, tuvieron más apoyo este 4 de junio.

Pero también están los casos de Naucalpan, Toluca y Tlalnepantla, donde ganó la coalición priista; sin embargo, el número de boletas a favor de la morenista fue conside-

nable, por el tamaño de estas localidades y le permitió a Morena reunirse, junto con los casos anteriores, más de 1.9 millones de apoyos en estas nueve localidades.

“Juntos haremos historia” obtuvo 3.2 millones de sufragios para la candidata

En total, la candidatura común triunfó en 97 municipios, donde destaca la cuna de la candidata, Texcoco; el municipio del dirigente estatal, Erick Sevilla; la casa de Alejandra del Moral, Cuautitlán Izcalli; así como Valle de Chalco Solidaridad y de la zona sur Tejupilco y Luvianos.

PRI, fuerte en zona rural

La coalición “Va por el Estado de México” conformada por entre el

PRI-PAN-PRD-NA, quedó en primer lugar en 27 de los 125 ayuntamientos. De nueva cuenta su fuerte sigue siendo la zona rural, municipios marginados y alejados de la capital mexiquense como Ayapango, San Felipe de Progreso, San Simón de Guerrero, Santo Tomás, Soyaniquilpan, Temascaltepec, Texcaltitlán, Almoloya del Río, Jilotzingo, Tezoyuca, Timilpan, Tonatico, Villa de Allende, Villa del Carbón, Villa Guerrero y San José del Rincón.

Además de los casos de Calimaya y Zinacantepec que forman parte del Valle de Toluca y tienen un perfil semiurbano.

Destaca por enésima ocasión el municipio de Villa Victoria que sigue siendo fiel al PRI desde hace 94 años.

De las localidades con potencial económico solo están ocho casos, en los que sobresale la zona panista de: Atizapán de Zaragoza y Naucalpan, donde el PAN fue quien aportó más votos y gracias a la suma con



Cabe señalar que el municipio de Villa Victoria ha sido siendo fiel al tricolor desde hace 94 años. TANIA CONTRERAS

los demás partidos lograron imponerse a Morena. Sólo en el caso de Huixquilucan, la tierra del gobernador Alfredo del Mazo, el blanqui azul ganó solo, sin ayuda de otro partido, pues el tricolor es tercera fuerza electoral. En tanto, el PRI se

impuso en los municipios de Ixtapan de la Sal, Metepec, Tlalnepantla, Toluca y Valle de Bravo, aunque sin la ayuda del PAN, el PRD y Nueva Alianza no habría superado la votación morenista y habrían perdido todas estas municipalidades.

Concentraron 42% de votos. Los nueve municipios clave para Delfina

De los 125 municipios que integran el Estado de México, nueve fueron pieza clave en el triunfo de Delfina Gómez, al aportar las votaciones más copiosas, que en su conjunto representaron 42.65 por ciento de los 3.2 millones de votos obtenidos por Morena-PT-PVEM, con los cuales aseguraron la gubernatura de la entidad más poblada del país. Los municipios donde Morena obtuvo más de 100 mil sufragios y ganó la elección son

Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tecámac, Tultitlán y Chimalhuacán, pues junto con sus aliados, del PT y PVEM se colocaron como los más votados este 4 de junio.

En total, la candidatura común triunfó en 97 municipios, donde destaca la cuna de la candidata, Texcoco; el municipio del dirigente estatal, Erick Sevilla y la casa de Alejandra Del Moral en Cuautitlán Izcalli.

Elevada votación en Tecámamac a Delfina refrenda la aprobación a Mariela Gutiérrez

Durante el año pasado y lo que va del actual, la presidenta municipal de Tecámamac, Mariela Gutiérrez Escalante, ratificó la aprobación a su gestión con el elevado número de votos en las elecciones del pasado domingo 4 de junio en favor de Delfina Gómez, en las que el municipio se convirtió en uno de los bastiones de Morena en la zona norte. Durante todo 2022 y lo que va del 2023, la presidenta municipal ha sido evaluada como la mejor del Estado de México, lo que se reflejó en las urnas; en el último ranking de Mitofsky (del mes de mayo), Mariela Gutiérrez conserva esa posición con un 54.4 por ciento de aprobación.

Con informes del PREP, el pasado domingo Tecámamac alcanzó más de 180 mil votos, de los cuales 103 mil 942 fueron para Morena, es decir, el 57.6%. Este porcenta-

je refleja el nivel de aceptación de la encuesta de los Alcaldes Mejor Evaluados en cada Estado de Mitofsky, en la que Gutiérrez Escalante se mantiene la mejor evaluada en el Edomex y dentro del top de las mejores 5 presidentas municipales del país.

Para la contienda del 2018, la diferencia con su más cercano oponente fue de casi 15 mil votos, es decir Morena obtuvo 86 mil 127 sufragios en este territorio, que llevó al triunfo a Mariela Gutiérrez Escalante. A diferencia de la elección del 2021 en la entidad, en la que estuvieron en juego las presidencias municipales y las diputaciones locales, este 4 de junio Tecámamac refrendó el respaldo al gobierno municipal, ya que la votación para Morena aumentó en casi 20 mil sufragios. ● (Redacción / Crónica)